

Vœux 2024

Avant de clore l'année passée par un bilan il me semble important d'évoquer le contexte dans lequel il s'inscrit. Quel chemin pour notre avenir ?

Malheureusement les théâtres de guerre trop nombreux en cette fin d'année et le développement de l'extrême-droite dans de nombreux pays européens ouvrent 2024 sous de sombres augures.

Pourtant les faits sont là : les chiffres de la délinquance reculent ; la France accueille 0,47% immigrés par an, taux largement en dessous de la moyenne de l'OCDE.

Cela n'empêche pas les rumeurs de circuler, les contre-vérités de s'entasser, pour creuser le fameux « sentiment d'insécurité » brandi comme l'étendard de notre époque alors qu'il a toujours existé, prenant des noms et des cibles différents.

Aux dernières élections législatives nous avons pu constater que sur les six circonscriptions qui composent le Gard, quatre ont été conquises par l'extrême droite, et une par la droite classique et la nôtre, à gauche... Nous devons faire barrage à cette engeance et prendre au sérieux le développement du lien social car il permet de construire des solidarités, de la dignité et de l'inclusion là où notre société provoque de l'isolement, du déclassement, des inégalités de droits et de chances, donc de la peur.

Le débat politique critique est légitime et nécessaire ; il doit se nourrir des échanges d'idées. Il devient piteux quand il prend la forme de l'invectives, des courriers anonymes, et de la délation. Oui, nous avons aussi ça à Lasalle !

En ce début d'année, je vais peut-être vous étonner chers concitoyens. Mes pensées vont vers les Gabatches, ces Lozériens venus proposer leur force de travail, les réfugiés espagnols qui avec nos parents ont construit le pays ; et aujourd'hui, vers les Afghans, les Roms, les Tchétchènes, et dernièrement les Ukrainiens... qui nous aident à poursuivre le projet d'une France libre et large. Nous leur sommes redevables lorsque l'heure des bilans sonne.

Au-delà de nos différences, ce qui nous porte vers l'avenir, c'est la conscience d'un héritage multiple : les camisards, les maquisards, les justes et tous ceux qui nous ont rejoints.

La vie de notre commune doit beaucoup à la vitalité associative. Grâce à celles et à ceux qui animent ces associations à travers la régie de coordination. C'est grâce à cette énergie que nous avons été labellisés « Village d'avenir » qui propose une aide très utile en ingénierie. Lasalle est aussi devenue un pôle attractif du vivre ensemble. Il fallait trouver un élément structurant qui permette de poursuivre et dynamiser ce développement associatif. La Cure est là pour ça. Elle ouvre maintenant de nouvelles routes avec la création d'une web-radio et d'une web-télé. Elle accueille aussi la formation musicale de Vivalto en automne. Des formations à l'informatique y ont lieu ; bref, ce bâtiment trouve petit à petit sa fonction.

Afin d'éviter à la mairie de prendre en charge la gestion et l'organisation des événements qui s'y déroulent, nous avons soutenu la création d'un comité de pilotage (copil) ouvert à tous. Il a entamé son travail en initiant huit ateliers de réflexion dont les résultats seront divulgués le 17 janvier à la Cure. A côté est née Adyct, une association capable de porter des projets en elle-même et d'être l'interlocutrice d'éventuels financiers. Françoise Malaizé en est la Présidente, Kaïto Marcos le secrétaire, Pierre Delahaye le trésorier, accompagnés d'une dizaine de personnes au conseil d'administration. L'Assemblée Générale est prévue le 1er février 2024.

Par ailleurs, d'autres changements sont apparus : Marie-Jo est partie à la retraite, nous la regrettons et la remercions pour tout ce qu'elle a apporté aux enfants de notre commune. Aujourd'hui c'est le tour de Rachel que nous connaissons bien.

Si nous savons partager les nourritures de l'esprit, nous savons aussi nous préoccuper du bien-être matériel des habitants. Ceci me donne l'occasion d'évoquer les travaux entrepris à Lasalle, enfin les plus importants.

Au dernier recensement, notre population a augmenté de plus de 6%. Pour donner un ordre de comparaison les communes voisines qui nous ressemblent ont augmenté en moyenne de 1,4%. Nous en sommes très fiers et avons eu le souhait de répondre à cet avenir fécond par la construction d'une crèche en haut de la parcelle du Centre de loisirs. Grâce à la Communauté de communes, maître d'œuvre, nous avons pu envisager un projet de près d'1. 400. 000€ ; nous partageons le reste à charge de 20% de 128. 621€ chacun.

Les travaux sur les réseaux secs et humides de la rue du Pont vieux et de la rue Basse ont impacté la circulation dans le centre du village et rendu difficile la vie des voisins de ce chantier. On les remercie pour leur patience passée et à venir car ces travaux se prolongeront en début d'année.

Je ne peux pas finir ce discours sans parler de l'implication, de nos employés municipaux : ils sont à la base de la réussite de tous les projets que nous menons ensemble. Je saisis l'opportunité pour évoquer les changements qu'il y a eu à la mairie après le départ à la retraite de la DGS. Tous les occupants du premier étage de la mairie ont changé. Nous sommes heureux d'y rencontrer Yolaine, Zoé et Marie. Si vous allez au deuxième étage vous verrez Stéphanie la nouvelle DGS. À titre personnel, je rends hommage aux femmes et aux hommes élus et salariés avec qui j'ai travaillé et qui m'ont redonné foi en la politique, au sens noble du terme. Ensemble, nous partageons le plaisir d'organiser, gérer et imaginer la vie de notre commune.

J'adresse également un salut amical aux gendarmes qui veillent sur notre sécurité et contribuent à asseoir localement la présence d'un vrai service public.

Au nom de l'ensemble du conseil municipal, merci donc à toutes et tous, et souhaitons-nous une année 2024 à la hauteur de nos espérances !